

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE AGOSTO DE 1787.

Smirna 24 de Junio.

Principia á asomar de nuevo la peste en esta ciudad; bien que sin hacer hasta ahora muchos progresos.

Recibimos aquí noticias muy favorables de Egipto, donde parece haber ganado el Capitan Baxá una victoria completa sobre los Beyes rebeldes, cuyo suceso refiere una relacion venida de Alexandría con fecha de mediados de Mayo, que pasa por auténtica, en estos términos:

„Juntas las tropas del mando del Capitan Baxá con los cuerpos militares puestos á las órdenes de los Beyes de su partido, ganaron una victoria á los caudillos de los rebeldes, quienes de resultas tuvieron que retirarse fugitivos á los desiertos; en vista de lo qual recogió el Capitan Baxá su Ejército, dexando solo en las fronteras á Hasan Bey, y otros Comandantes subalternos con poca gente. Aparentó Hasan retirarse de su campamento, y en consecuencia los Beyes enemigos abandonaron los desiertos para abastecerse de víveres, lo qual miraron sus partidarios como indicio de que dichos Beyes podrian ponerse en estado de resistir con teson y fruto al Capitan Baxá; pero las gentes mas sensatas concluyeron con fundamento ser semejante conducta un lazo armado por el Almirante Turco y por Hasan á sus contrarios, para atraerlos segunda vez á Egipto, donde serian mas fáciles las operaciones contra ellos, que en unos vastos yermos, y tendrian mayor proporcion para apoderarse no solo de sus personas sino de sus riquezas, que podian servirles de gran socorro. Divulgóse tambien que el xefe Otomano pensaba en retirarse; mas este fué un rumor falso, y esparcido quizá de propósito, pues no se le permite salir de aquel pais hasta dexar los negocios en el mejor orden y arreglo posibles. Para esto previene nuevas tropas que partirán en breve al alto Egipto, y obrarán de concierto con las de Hasan.“

Constantinopla 25 de Junio.

Hace dos dias llegó aquí Arslan Gueray, hermano del antiguo Kan de Criméa Sahin; y habiendo sido recibido con la mayor distincion, se le asignó para residencia un palacio suntuoso á orillas del canal de Constantinopla.

Son muy encontrados los avisos que se reciben aquí del Baxá de Scútari. Pocos días há se divulgó que habia sido batido por nuestras tropas en las llanuras de Kasova, y que iban persiguiéndole muchos baxeles de guerra hasta Dulciño.

El Patriarca de la Iglesia Católica residente en Pera confirmará el 1º de Julio en aquel arrabal á mas de 400 niños.

Escriben de Trebisonda conservarse allí un descendiente de la familia Imperial de los Comenos. En las circunstancias actuales puede dar cuidado á la Puerta la existencia de un pretendiente tan ilustre; pues siendo notorio que los Comenos son de una familia Griega, de la qual muchos individuos fuéron Soberanos de Constantinopla hasta 1453 (quando conquistada por Mahoma II se retiraron al Asia y á Trebisonda) es muy posible subsista alguna rama de aquel tronco, á pesar de los desvelos de dicho conquistador por exterminarlos, y que con la seguridad de ser apoyado por alguna Potencia, quiera aprovecharse de la presente situacion para hacer valer sus derechos al trono del Imperio de Oriente.

Petersburgo 10 de Julio.

Prosiguiendo la Emperatriz su viage de vuelta á esta Capital, se hallaba el 27 del mes último en Orel, donde se mantuvo dos dias, al cabo de los quales continuó felizmente su marcha. Esta Soberana siempre liberal y magnífica, lo ha acreditado así con quantos la acompañaron; sirvieron ú obsequiaron en su viage, haciéndoles muchos regalos y mercedes. Sobre todo al Príncipe de Potenkim le ha distinguido mandándole expedir por el Senado un diploma, por el qual, despues de elogiados encarecidamente sus servicios en la reunion de la Táurida al Imperio Ruso, establecimiento de Colonias en Cherson, y aumento de fuerzas Rusas en el mar Negro, le otorga ademas de 1000 rublos de gratificacion, el renombre de Táurico.

Aguardándose aquí á S. M. I. del 12 al 15 de este, hay prevenido alojamiento para hospedar al Príncipe de Ligne, que viene en su comitiva, y se discurre haga alguna mansion en esta ciudad.

Se ha celebrado aquí con fiestas públicas de Iglesia y con iluminaciones el restablecimiento de las Princesas Alexandra y Elena, hijas de los Grandes Duques, ya perfectamente recobradas de la inoculacion de las viruelas que se practicó con ellas.

Una esquadra nuestra de 6 navios de línea y 2 fragatas se hizo últimamente á la vela de Cronstad con destino á cruzar en los mares del Norte. Igualmente han salido 2 fragatas á cuyo bordo se exercitarán los Guardias Marinas en las evoluciones propias de su profesion, segun costumbre de todos los años.

Hay pocas esperanzas de buena cosecha; con lo qual aumentará la penuria y carestia de forrages, que ya se experimenta.

Viena 21 de Julio.

Muéstrase el Emperador firmemente resuelto á reducir por fuerza á sus vasallos de los Países-Baxos, no habiendo esperanzas de que altere

los reglamentos que expidió para el Gobierno de aquellas Provincias con arreglo al dictámen de su antiguo Ministro en Brusélas. La venida de los Diputados de los Estados de Brabante servirá, según dicen, únicamente para conseguir el indulto de su resistencia á la voluntad y órdenes del Monarca. Léjos de revocarse las dadas á las tropas para que se mantengan listas á marchar, constan ya quales son los Regimientos de Infantería y Caballería destinados á Luxêmburgo y Brabante. El total de estas fuerzas asciende á 54⁰⁰ hombres: siendo los principales Oficiales Comandantes el Príncipe Esterhazy, Mrs. Alton, Teuray, Neugehauz, Standez, Schindlerd y Brechainville. Los Cuerpos que estaban ya en marcha tienen orden para proseguirla.

Pocos dias despues del regreso del Emperador llegó de Chêrson aquí el Conde de Zernichew, Secretario de Estado del departamento de la Marina Rusa. Viene acompañado de una hija suya, bien parecida y dama de honor de la Emperatriz; y aunque corre que el único fin de su viage es tomar ciertos baños cercanos aquí, no falta quien sospeche tenga otro objeto.

Desde la vuelta de S. M. I. no ha tenido corte, sino que recibe en su gabinete ó cámara á quantos tienen que tratar de negocios, y á los extrangeros de distincion que vienen á esta Capital y le son presentados allí.

Los desastres causados en muchos parages por avenidas de los rios taláron las campiñas, malográndose por consiguiente las cosechas, y subiendo notablemente de resultas el precio de los granos.

Hamburgo 18 de Julio.

En el Diario económico de Greifswald se asevera que el año último importáron las rentas de la Pomerania Sueca 230,242 rixdalers, y sus gastos 210,899; resultando de ahorro mas 19,342 rixdalers.

Coblentz 21 de Julio.

La Archiduquesa Maria Christina, Gobernadora de los Países-Baxos, y su esposo el Duque Alberto de Saxonia, llegaron aquí ayer á las 3 de la tarde con el Elector de Colonia. Fuéron á alojarse á la casa de recreo de Kaerlich; de la qual partiéron hoy mañana á las 6 para Viena.

Lóndres 31 de Julio.

El Rey tuvo el 27 despues de la corte una conferencia con los Secretarios de Estado y Guerra, y con el Lord Howe, que lo es de Marina. A las 3 y $\frac{1}{4}$ de la tarde partió S. M. para Windsor, donde comió en compañía de la Reyna y de las Princesas reciénconvalecidas que habian salido de Kiew la misma mañana con anticipacion á su augusta madre. A poco rato de haber salido el Rey del Palacio de S. James, llegó á la Secretaria de Milor Carmarthen un correo con pliegos del Haya, que se despacháron inmediatamente al referido Sitio de Windsor.

Antes de juntarse el Parlamento se prorogarán hasta 3 veces sus vacaciones, y la última será quando se prefixe la verdadera época en que debe congregarse.

El 25 se votó al agua en Harwick un navio nuevo denominado el

Excelente, de porte de 74 cañones, cuya construcción ha durado 5 años. Están además mandadas poner en los astilleros Reales quillas para ir construyendo sucesivamente 12 navios mas: es á saber dos de 110 cañones, otros dos de 90, y ocho de 74; con los quales llegará el número de los de la Armada Británica á 170 de línea; que es mayor del que nunca tuvo.

Ha entrado en Yarmouth una embarcacion mandada por el Capitan Keyr procedente de Petersburgo con cáñamo, pez, sebo y otros efectos. Refiere su Comandante que al pasar por delante de Cronstad el 26 de Julio vió allí 9 buques de guerra, y enarbolada en el palo mayor de uno de ellos bandera azul.

Segun una lista que circula en el café de Lloids son mas de 200 las embarcaciones mercantes que vienen en el dia navegando de vuelta de las Indias Occidentales.

Los Directores de la Compañía Oriental tuvieron junta ayer para firmar los pliegos que van á remitir por el paquebot Ranger á Bengala, Madras, Bombay, Bencoolen y Fuerte Malborough.

Corre que el Duque de Rutland renunciará el invierno próximo el Vireynato de Irlanda; en el qual irá á sucederle el Marques de Buckingham, llevando este consigo á su hermano Mr. Grenville, á fin de que entre en lugar de Mr. Orde en la plaza de Secretario de Estado de aquel Reyno.

Habiendo caido la semana penúltima un rayo sobre el campanario de Staughton, pueblo de la Provincia de Hutingdon, mató á tres personas, y derribó dexando privadas é inmóviles otras dos que tocaban las campanas, creyendo conjurar así la tormenta.

Brusélas 2 de Agosto.

Los Estados de Flándes han nombrado una diputacion para ir á Viena á desempeñar la misma comision que la de Brabante. Compónese por el Clero de Mr. de Grave, Chantre del Cabildo de S. Bavon; por la Nobleza de los Condes de Villaintreize, y de la Faille de Assenede; y por el Tercer estado de Mr. Rohart, Consejero pensionado de la Provincia. Partirán estos Diputados el 8 del corriente, y se juntarán con los otros en Ratisbona; donde se ha señalado el punto de union de todos los de las demas Provincias. Consta no llevan plenos poderes de sus respectivos Estados; sino que su encargo se ciñe precisamente á certificar al Emperador de la lealtad de sus vasallos Belgicos, acreditándole con este paso que quantas dificultades han opuesto á la reforma preserita tocante al sistema de política, hacienda y justicia, no eran hijas de una terquedad ó porfia caprichosa; sino de adhesion á su constitucion pátria antigua.

Hoorn 1.º de Agosto.

Antes de ayer llegaron aqui baxo buena escolta los 3 Oficiales de Marina arrestados en el Texel por delito de sedicion. El Teniente Van-Braam, á pedimento del Fiscal, ha sido puesto en libertad baxo palabra de honos de no salir de la Provincia de Holanda, y compa-

recer en el tribunal de los Consejeros Diputados al primer requerimiento que se le haga. Los Capitanes Decker y Tulleken fueron encerrados en prision, sufriendo un largo interrogatorio. Su causa se juzgará en Consejo extraordinario.

Utrecht 1.º de Agosto.

Han llegado aquí en 3 divisiones 100 hombres del Regimiento de Suylar que desertaron de las banderas de Gueldres por restituirse al servicio de la Provincia de Holanda, el qual habian abandonado antes engañados por sus Oficiales. Asimismo llegaron otros de la Provincia de Frisia; viniendo estos desde luego a Overisel, donde el Caballero Ternan manda un Cuerpo provincial, que discurrimos se halle brevemente en estado de obrar con ventaja contra nuestros enemigos; cuyas tropas han hecho ya tentativas infructuosas sobre el territorio de Overisel. Otra division de soldados del mismo Regimiento de Suylard entró en Woerden baxo el mando de un Capitan.

Nuestros Cuerpos de nueva formacion van completándose con bastante facilidad.

Las lluvias que caen casi diariamente de 3 semanas á esta parte en el campo y puestos enemigos molestan sus tropas, aumentando las incomodidades y descontento. Raras vees, y esas muy de paso, se dexa ver en ellos el Capitan General Príncipe de Orange, quien pasa de continuo bien escoltado de Nimega á Amersfort, y de Amersfort á Nimega.

Segun noticias de Willemstad avisaba el Coronel del 2.º Regimiento de Waldek á los Estados de Holanda la desercion general de todos los soldados del primer batallon de su mando, permaneciendo fiel y constante sola la Oficialidad. Añadia que despues de cometer la tropa todo género de excesos, se apoderó de una bandera, arrancandósela de las manos á un Alférez, á quien, para lograrlo, cortaron dos dedos. Es de advertir que Wilemstad es una de las Plazas de la Generalidad. Esperámos ver como se portan el Capitan General y el Consejo de Estado para reprimir semejantes desórdenes.

Haya 2 de Agosto.

Léjos de haber Mr. de Thulemeyer, Enviado extraordinario de Prusia, presentado nueva Memoria insistiendo porque se le dé satisfaccion con motivo de haber detenido á la Princesa de Orange, solo trabaja hoy dia en que tenga efecto la mediacion propuesta por la Provincia de Holanda; á cuyo fin tiene frecuentes conferencias no solo con el gran Pensionista y nuestros principales Ministros, sino tambien con el Marques de Verac, Embaxador de Francia en esta Corte.

Sabemos que el Monarca Christianísimo aprobó la anterior respuesta dada por los Estados de Holanda al mismo Enviado sobre el propio asunto de la detencion de la Princesa en su viage al Haya.

Tres Provincias y la mitad de otra han tomado sus medidas de acuerdo con el Consejo de Estado de Holanda, por lo tocante á la amenaza que hicieron SS. NN. y GG. PP. de expeler de su territorio á los Diputados de Amersfort, si persistiesen en querer excluir de la

Asam-

Asamblea á los verdaderos Diputados de Utrech.

Amsterdam 3 de Agosto.

Como las órdenes enviadas á Brest para el armamento de una escuadra, y los preparativos del campamento de Givet, van al parecer aflojando, deducen algunos la ilacion de estar segura la Francia de que la Inglaterra y la Prusia no se indispondrán con ella por entrar á sostener las pretensiones del Statuder contra la República; cuyos intereses enlazados en algun modo con los de aquella Monarquía desde el último Tratado de alianza, forzosamente han de ser muy atendidos por S.M. Christianísima, aun quando no fuese sino por el bien mismo de su Reyno.

Notándose igual lentitud en los aprestos marítimos de la Gran Bretaña se infiere bastante verosimilmente de esta conducta, y de la referida ántes del Ministro Prusiano en el Haya, que ninguna de las tres Potencias quiera mezclarse en nuestros disturbios, como no sea en calidad de medianeras para componerlos y sosegarlos.

Paris 7 de Agosto.

Mr. Gautier de la Peyronie, Oficial de la Secretaría de Estado, ha emprendido hacer una traduccion completa en 5 tomos en 4^o y uno mas de láminas, de los viages de Mr. Pallas á varias Provincias del Imperio Ruso, y al Asia Septentrional: cuya obra se deseaba mucho tener en Frances por la copia de observaciones que contiene sobre minerales, historia natural, botánica, física, astronomía, y todo lo relativo á costumbres, usos, religiones, cultos, lenguas, tradiciones, monumentos y antigüedades de los pueblos habitadores de aquellos países. El primer volúmen, con las láminas de él, saldrá en todo el mes de Marzo de 88, y los otros consecutivamente de 6 en 6 meses. En los lugares correspondientes se insertarán las notas, correcciones y adiciones hechas por el autor desde la publicacion, y comunicadas al traductor. El tomo último se dará *gratis* á los suscriptores, los quales pagarán 24 libras anticipadas por cada uno de los anteriores. Desde fin de Enero próximo, que se cerrará la suscripcion, costará cada tomo 32 libras.

Versálles 5 de Agosto.

El dia 1^o se transfirió la Reyna con Madama Isabel de Francia á su Palacio de Trianon, donde permanecerá un mes.

Nápoles 31 de Julio.

Habiendo pasado el Rey el 24, seguido por el Ministro de Guerra, á ver maniobrar el Regimiento de Caballería de la Reyna, acuartelado en Aversa, quedó muy satisfecho de la disciplina, pericia y buen estado en que lo mantiene el Brigadier Spiriti, su Coronel; á quien con este motivo hizo el Monarca y su comitiva muchas expresiones.

El 19 fondeó en este puerto el navio S. Joachín de vuelta de Malta en tres dias de navegacion; trayendo á bordo al Brigadier D. Juan Tomas, que ha hecho la quarentena en aquel Lazareto á la vuelta de su comision de Argel; donde no dexó de estar expuesto á algunos peligros é incomodidades.

Roma 1.º de Agosto.

La carta que el Rey de Prusia ha escrito al Conde Ronconi de Mèldola, dándole gracias por una estampa del retrato del Papa, que le regaló, dice así:

„Os quedo muy obligado por la atencion que tuvisteis en enviarme el retrato de S. S., grabado por dibuxo vuestro. Infiero su semejanza por la expresion de los rasgos y facciones, que indican las prendas y virtudes eminentes del original, á las cuales hago yo toda la justicia debida. Si esta obra es un testimonio honorífico de vuestros talentos, no lo son ménos de la gratitud de vuestro corazon los motivos que tuvisteis para emprenderla. Aceptad pues mi aprobacion fundada sobre el aprecio, cuyas seguridades os ofrezco; rogando á Dios os guarde &c. = Postdam 7 de Mayo. = F. Guillermo. = Al Conde Ronconi, Capitan y Caballero al servicio de S. S.“

Cádiz 10 de Agosto.

El 7 del corriente entraron en este puerto el navio y fragata de S. M. el Conde de Regla y la Liebre procedentes de la Havana. Conduce el 1.º 118,238 pesos, 735 marcos de plata labrada, 59 castellanos de oro, 34,960 arrobas de azúcar, 5148 quintales de palo de tinte, 1227 libras de tabaco en polvo y cigarros, 1391 de dulce, con otros efectos; y la 2.ª 39,782 pesos, 209 marcos de plata labrada, 212 castellanos de oro, 8331 arrobas de azúcar, 534 quintales de palo de tinte, 798 libras de tabaco en polvo y cigarros, y otros géneros.

Xijon 11 de Agosto.

Tras de antes de ayer fondeó aquí el bergantin S. Francisco de Asís procedente de la Havana con 38,780 pesos, 9809 arrobas de azúcar, 160 quintales de palo de tinte y otros efectos.

Madrid 21 de Agosto.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala con motivo del cumpleaños del Príncipe heredero de Nápoles.

Habiendo tenido el Rey la agradable noticia de haber dado á luz el 31 del pasado la Reyna de las Dos Sicilias una robusta Princesa, á quien se pusieron en el Bautismo los nombres de Henrica Maria Carmela, y otros; mandó S. M. se cantase el *Te Deum* por su Real Capilla, y se vistiese la Corte de gala sin uniforme por tres dias, poniéndose luminarias sus tres noches; lo qual tuvo efecto empezando desde el Sábado último.

S. M. se ha servido nombrar para el Priorato primera y única Dignidad de la insigne Iglesia Colegial y Regular exenta del Sto. Sepulcro de Calatayud á D. Miguel Monterde, Canónigo Regular de ella: para una Canongía de la Sta. Iglesia de Toledo á D. Joseph Jacinto de Molina, Cura de la Parroquia de Ciruelos en este Arzobispado: para otra de la de Oviedo á D. Pedro Antonio Fernandez, Prior de la Colegial de Covadonga en aquel Obispado: para otra de la de Huesca á D. Alejandro Ferrer, Racionero de la misma: para otra de la Metropolitana de Valencia á D. Alfonso Legaz: para otra de la Colegial de Sta. Ana de Bar-

celona á D. Francisco Rocamora: para una Racion de la Catedral de Tarazona á D. Manuel Milagro y Santas, Medio-Racionero de ella: para otra de la Sta. Iglesia de Sevilla á D. Ignacio Rodriguez de Valcarcel, Medio-Racionero de la misma: para esta Media-Racion á D. Manuel Hiralde de Acosta, Capellan del Real Seminario de S. Telmo de la referida Ciudad: para la Encomienda de la Real Casa Hospital de S. Antonio Abad de Sevilla á Fr. D. Rafael Palacio Calderon: para la de Atienza á Fr. D. Gabriel Garcia Pastor: para la de Valladolid á Fr. D. Antonio Prieto Manrique: para la de Murcia á Fr. D. Francisco Romero: para la de Salamanca á Fr. D. Benito Sanchez: para la de Ciudad-Real á Fr. D. Pablo Maria Campaya; y para la de Córdoba á Fr. D. Vicente Garcia Maldonado; todos Religiosos profesos de la misma Orden.

Los suscriptores á los *Elementos de Física teórica y experimental* de Mr. Sigaud de la Fond, Demostrador de esta ciencia en la Universidad de Paris, traducidos, añadiendo la descripcion de las máquinas y modo de hacer los experimentos, la meteorologia, el sistema del mundo, y las causas físicas de los fenómenos celestes, por D. Tadeo Lopez, Ingeniero Extraordinario de los Reales Exércitos, podrán acudir desde mañana Miércoles á la Librería de Copin carrera de San Gerónimo á recoger el 2.º y 3.º tomo, donde se recibirá la suscripcion al 4.º, 5.º y 6.º por los precios ya sabidos de 18 rs. vn. á la rústica y 22 en pasta cada uno; entregándose conforme se vayan concluyendo, dando antes aviso por la Gazeta. Para los que no hayan suscrito se venden en casa del mismo Librero el 1.º, 2.º y 3.º tomos á 22 rs. vn. á la rústica y 26 en pasta.

Discurso que para alentar las virtudes militares, y especialmente para estímulo del valor, hizo á la tropa el Sr. Marco Antonio de Noé, Obispo de Les-car, traducido del Frances por D. Mariano Madramany y Calatayud. Se hallará en la Librería de Esparza puerta del Sol, y en la de Guadalaxara en el puesto de Guerrero. Su precio 2 rs.

Disertacion histórico-canónica sobre las esenciones que gozan los Regulares de la jurisdiccion ordinaria Episcopal: su autor D. Francisco Osorio. Véndese en la Librería de Arribas carrera de S. Gerónimo, á 2 rs. Puede ir en carta.

Vida christiana, extraida de las doctrinas que dexó al mundo el Seráfico San Francisco. Concluye con la visita de Cruces, y una exhortacion del Santo á sus hijos. = Manual de Terceros Seglares y su Visitador, con el Ofrecimiento de la Corona de Ntra. Sra. = Novena de las Animas del Purgatorio con devotas consideraciones, é ilustrada con pasages de la Escritura Santa, del Concilio de Trento, y de SS. PP. Estas obritas devotas, compuestas por el P. Fr. Francisco del Casar, Religioso en el Convento de S. Gil de esta Corte, se hallan de venta en la Librería de Joseph Palacios calle de Santiago.

Plano scenográfico de la ciudad de Lima, Capital del Perú, grabado por D. Joseph Mulder. Se hallará á 4 rs. en casa de Copin carrera de S. Gerónimo.

Tirana nueva de la tarántula con letra jocosa, puesta en música para voz y baxo. Su precio 4 rs. = Seis paspies con seis minues para guitarra y baxo, á 10 rs. = Las 48 diferencias del fandago de Cádiz, anunciadas en Gazeta del 13 de Julio último, para el citado instrumento, se han añadido hasta 60. Su precio 9 rs. Se hallarán en la Librería de Fernandez frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Solano calle de la paz.